



Herrn
Präsident des Nationalrates
Parlament
1010 Wien

Mag.^a Beate Hartinger-Klein
Bundesministerin

Stubenring 1, 1010 Wien
Tel: +43 1 711 00 – 0
Fax: +43 1 711 00 – 2156
Beate.Hartinger-Klein@sozialministerium.at
www.sozialministerium.at
DVR: 0017001

GZ: BMASGK-10001/0340-I/A/4/2018

Wien, 27.7.2018

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche **parlamentarische Anfrage Nr. 1053/J der Abgeordneten Daniela Holzinger-Vogtenhuber, Kolleginnen und Kollegen** wie folgt:

Fragen 1, 2 und 6:

Die Warengruppen der Literas a., b., und d. werden vom Sozialministerium nicht beschafft.

c. Obst:

Apfelaktion für die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen:

2016: 6.164,40 €

2017: 7.663,15 €

Die Äpfel stammen aus nicht-biologischer Produktion aus Österreich.

Fragen 3, 7, 11, 12 und 15 bis 18:

Da eine ausgewogene Ernährung ein wichtiger Faktor für die Gesundheit ist, gibt es im Ressort eine Apfelaktion für alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Hierbei werden allen Kolleginnen und Kollegen Äpfel zur freien Entnahme zur Verfügung gestellt. Die Versorgung mit Vitaminen und Ballaststoffen soll durch frische, österreichische Äpfel unterstützt werden; dabei wird unter Wahrung des Nachhaltigkeitsgedankens auf kurze Transportwege und die österreichische Herkunft Bedacht genommen, biologische Produktion ist dabei nicht Voraussetzung. Diese Aktion wird sehr gut angenommen.

Hinsichtlich des Betriebsrestaurants am Standort Stubenring 1 wird auf die Beantwortung der Anfrage Nr. 1073/J durch die Bundesministerin für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort verwiesen, da der Vertrag mit dem Betreiber von diesem Ministerium abgeschlossen wurde.

Fragen 4, 13 und 14:

Die Beschaffung von Lebensmitteln erfolgt durch die zuständige Stelle entsprechend der Geschäftseinteilung. Die Kriterien bei der Beschaffung für die Apfelaktion sind heimischer Ursprung, kurze Transportwege, Frische und Preis. Ein Kriterienkatalog neben den vergaberechtlichen Regelungen existiert im Sozialministerium für diese Beschaffung nicht.

Frage 5:

Da von meinem Ministerium nur Äpfel besorgt werden, kann diese Frage nicht beantwortet werden.

Fragen 8 bis 10:

Da die Lebensmittel (Apfelaktion) genau nach Bedarf bestellt werden, gibt es über weggeworfene Lebensmittel keine Aufzeichnungen.

Mit freundlichen Grüßen

Mag.^a Beate Hartinger-Klein

